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Механизмы в лесу—на полную 
мощность!

Сессия Верховного Совета РСФСР

В ЯНВАРЕ этого года лесо
заготовители нашей облас
ти обратились с письмом к 

товарищу Сталину. Они обещали 
вождю досрочно завершить осен
не-зимний сезон, дагь сверх плана 
сотни тысяч кубометров древеси
ны. На собраниях, где обсужда
лось и подписывалось письмо, 
горячо выступали молодые 
рабочие, комсомольцы. Они 
давали слово улучшить ис_ 
пользование механизмов, вне
дрить поточно-комплексный метод 
работы.

Многие молодые рабочие уже 
подкрепили свои слова успехами 
в труде.

Электропилыцик Красноуфим
ского леспромхоза Николай 
Долгов организовал тр^д в своей 
бригаде по поточному методу. Ни 
один механизм у членов бригады 
не простаивает ни минуты. Забот
ливый уход за механизмами, про
думанное использование их в про
цессе труда позволяет бригаде 
держать первенство в социали
стическом соревновании.

Отличных успехов добиваются 
механизаторы из бригады тов. 
Галюнина, моториста бензомо
торной пилы Красноярского мех- 
лесопункта. Комсомолец Галюнин 
имеет в полтора-два раза большую 
производительность труда, чем 
другие рабочие.

Надо, чтобы так же, как ком
сомольцы Долгов и Галюнин, об
служивали механизмы все рабо
чие. У нас еще часто случается, 
что мощная лесозаготовительная 
техника используется далеко не 
полностью. В тресте Свердлес- 
древмет коэфициент использова
ния транспортных средств состав
ляет 0,53—0,63, а других меха
низмов — еще меньше.

В Красноярском мехлесопункте 
треста Серовлесдревмет рядом 
со стахановцем Галюниным рабо
тают юноши и девушки, плохо 
ухаживающие за бензомоторными 
и электрическими пилами, за ле
бедками, тракторами. А ведь и 
они могут и должны научиться 
брать от механизмов все воз
можное.

Сейчас лесозаготовительная 
промышленность стала механизи
рованной. Могучая техника долж
на найти себе хороших хозяев, 

Молодежная бригада лесозагото
вителей Степана Семенова перешла 
на работу по поточно комплексному 
методу. Сейчас молодые лесорубы 
Туринского леспромхоза намного 
превышают задания.

НА СНИМКЕ: Степан Семенов и 
егэ помощник Михаил Иванов.

Снимок И. Шубина.

знающих ее и умеющих управ
лять ею.

Комсомольцы, молодежь, кото
рая составляет большую часть ле
созаготовителей, должны бороть
ся за круглосуточную работу ме
ханизмов, систематически повы
шать их выработку.^

Молодые мотористы бензомо
торных пил обязаны следить за 
смазкой инструмента, наиболее 
рационально затачивать зубья пи
лы. Трактористам следует на
учиться быстро формировать во
зы, правильно чередовать скоро
сти при движении трактора, раз
вивать максимальную скорость 
при езде порожняком.

Механики передвижных элек
тростанций обязаны обеспечивать 
бесперебойную подачу тока, без
аварийную, четкую работу каж
дого механизма, машинисты па
ровозов—по-лунински ухаживать 
за локомотивами, по-скоростному 
водить составы, увеличивать меж
ремонтный пробег машин.

Каждому механизатору необхо
димо перенимать в комплексе пе
редовой опыт лучших стаханов
цев. Обязанность комсомольских 
организаций леспромхозов — про. 
пагандировать и внедрять ценное 
начинание свердловских машино
строителей, проникающее сейчас 
во все отрасли индустрии.

Большую роль в лучшем ис
пользовании оборудования могут 
сыграть комсомольские контроль, 
ные посты. К сожалению, комите. 
ты ВЛКСМ леспромхозов, райко
мы и горкомы ВЛКСМ еще плохо 
организуют такие посты, не на
правляют их деятельность. В Си- 
нячихинском районе, например, 
давно идет разговор о создании 
контрольных постов на лесозаго
товках. Но практически первич
ные организации и райком 
ВЛКСМ этим делом не занима
ются.

Сейчас кончается осенне-зим
ний сезон лесозаготовок/ Моло
дые рабочие должны завершить 
его с честью. Но этого мало. Они 
обязаны не снижать темпов рабо. 
ты и после завершения сезонного 
плана, полностью использовать 
механизмы в лесу, на сплав

ных работах, бесперебойно давать 
лес для промышленности, для 
великих строек коммунизма.

26 марта в Москве в Большом Крем
левском Дворце открылась вторая сес
сия Верховного Совета РСФСР третьего 
созыва.

Сессия собралась в обстановке ог
ромного политического и трудового 
подъема советского народа. Трудящиеся 
нашей страны, вдохновляемые комму
нистической партией, успешно претво
ряют в жизнь начертанный великим 
Сталиным план преобразования приро
ды, сооружают гигантские гидроэлек
тростанции и каналы, все шире развер
тывают социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение плана 1952 
года.

Задолго до открытия заседания Боль
шой Кремлевский Дворец заполняют 
избранники народа.

В зале—много гостей. В ложах—гла
вы посольств и миссий, аккредитован
ные в Москве, советские и иностран
ные журналисты.

Семь часов вечера. В правительст
венных ложах появляются товарищи 
В. М. Молотов, Г. М. Маленков, Л, П. 
Берия, К. Е. Ворошилов, А. И. Микоян, 
Н. А. Булга тин, Л. М. Каганович, А. А. 
Андреев, Н. С. Хрущев, А. Н. Косы
гин, Н. М. Шверник, М. А. Суслов, 
М. Ф. Шкирятов, члены Президиумов 
Верховного Совета СССР и Верховного 
Совета РСФСР, министры.

Депутаты и гости, стоя, продолжи
тельными аплодисментами приветст
вуют руководителей большевистской 
партии и Советского правительства.

Слово предоставляется Председателю 
Мандатной комиссии депутату И. Т. 
Гришину для доклада о результатах 
проверки полномочий вновь избранных 
депутатов по четырем избирательным 
округам вместо выбывших депутатов.

Депутат Гришин сообщает, что депу
татами Верховного Совета РСФСР из
браны: по Чкаловскому сельскому из
бирательному округу № 657 Чкалов
ской области — Л. И. Кожевников, но 
Бугульминскому избирательному окру
гу К» 689 Татарской АССР—С. Н. Ни- 
замов, по Усть-Пристанскоыу избира
тельному округу № 107 Алтайского 
края — М. И. Захаров и по Елин
скому избирательному округу № 44 
Московской области — В. П. Мылар- 
щиков.

Физкультурники колхоза имени Свердлова
Три раза подряд в 1939—41 годах 

колхоз им. Свердлова, Арамильекого 
района, показывал свои достижения на 
Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке. 0 когда началась подготовка к 
выставке 1952 года, председатель кол. 
хоза Иван Яковлевич Коршунов собрал 
молодежь и рассказал ей о перспекти
вах развития колхоза и о тех требова
ниях, которые предъявляются сейчас к 
кандидатам па Всесоюзную сельскохо
зяйственную выставку.

— Большие изменения произошли в 
нашем колхозе за последние 10 лет, — 
сказал Иван Яковлевич.—Много новых 
сельскохозяйственных машин приобрел 
колхоз за это время, улучшилась орга
низация труда, увеличилось наше кол
хозное богатство. Большие изменения 
произошли и в культурной жизни кол
хозников. Вот мы и должны будем по
казать на выставке ие только наше пе
редовое хозяйство, но и отразить всю 
полноту жизни колхоза. Немало придется 
еще потрудиться, чтобы притти на смотр 
с отличными результатами Правление 
колхоза надеется на вашу помощь. Ка
сается это и улучшения спортивной ра
боты, — заканчивал беседу, сказал тов. 
Коршунов.

Сразу после собрания взялась за соз
дание физкультурного коллектива. Из
брали совет, начали организацию спор
тивных секций. Когда было создано до
бровольное спортивное общество «Кол
хозник», председатель коллектива физ
культуры Александр Патрушев вынес 
этот вопрос на заседание правления 
колхоза. С одобрения общего собрания 
членов артели колхоз вступил в юри
дические члены общества «Колхозник». 
Правление выделило деньги на приобре
тение инвентаря и проведение спортив
ных мероприятий, одобрен был плав 
строительства простейших спортсоору- 
жений. За короткий период молодые 
колхозники построил» гимнастический

Доклад Мандатной комиссии о при
знании полномочий всех вновь избран
ных депутатов Верховного Совета 
РСФСР единогласно утверждается.

Верховный Совет РСФСР принимает 
следующий порядок дня сессии:

1. Утверждение Государственного 
бюджета РСФСР на 1952 год.

2. Утверждение Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

3. Избрание Верховного Суда РСФСР.
Слово для доклада о Государственном 

бюджете РСФСР на 1952 год предо
ставляется Министру финансов РСФСР 
депутату И. И. Фадееву.

— Советский народ, — говорит до
кладчик,—успешно претворяет в жизнь 
величественную сталинскую программу 
строительства коммунизма.

Тов. Фадеев останавливается на успе
хах трудящихся Российской Федера
ции. Промышленность республики до
срочно выполнила послевоенный пяти- 
летнип план восстановления и разви
тия народного хозяйства. Перевыпол
нен план 1951 года. Выпуск валовой 
продукции промышленности возрос по 
сравнению с 1950 годом на 15 про
центов. Расширились посевные площа
ди, увеличилось количество скота в 
колхозах и совхозах, произведены но
вые посадки и посевы защитных лесо
насаждении. В республике осуществле
на обширная программа жилищного, 
коммунального и культурно-бытового 
строительства, благоустройства городов 
и рабочих поселков. Только на жилищ
ное строительство в городах РСФСР бы
ло израсходовано почти 9 миллиардов 
рублей.

Докладчик указывает, что Государ
ственный бюджет республики состав
лен в полном соответствии с народно
хозяйственным планом.

Бюджет на 1952 год представлен по 
доходам в сумме 54.748 миллионов руб
лей и по расходам—54.716,4 миллиона 
рублей, с превышением доходов над рас
ходами в 31,6 миллиона рублей.

Основную часть доходов Государст
венного бюджета РСФСР, как и всего 
Государственного бюджета СССР, дает 
непрерывно растущее социалистическое 
хозяйство. От государственных пред
приятий и организаций — по отчие, 
лениям от прибылей и от налога с обо

городок, волейбольную площадку, вод
ную станцию, футбольное поле. В этом 
году закончится строительство колхоз
ного стадиона. Для лыжников, конько
бежцев, легкоатлетов, футболистов и во
лейболистов был приобретен необходи
мый инвентарь.

С каждым днем рос авторитет коллек
тива. К лету прошлого года в общество 
«Колхозник» вступило 58 юношей и де
вушек.

С первых дней в работе общества 
встречалась масса затруднений. Желаю
щих заниматься легкой атлетикой, лы
жами, играми в футбол и волейбол мно
го. По оказалось, что поручить руковод
ство секциями некому. Таких спортсме
нов, которые сумели бы рассказать физ
культурникам, как нужно проводить 
тренировочные занятия, в колхозе пока 
еще не было. Сами руководители физ
культурного коллектива вначале даже 
не знали, как правильно организовать 
и про-вести спортивное соревнование.

На помощь пришли шефы—спортсме
ны Свердловска. Внимательно отнеслись 
к запросам своих подшефных физкуль
турников на кафедре физкультуры и 
в спортивном клубе Уральского поли
технического института. Бригады 
спортсменов института несколько раз 
побывали в колхозе. Они провели там 
беседы о спорте, практические занятия 
в секциях, рассказал» о правилах со
ревнований. Шефы привезли колхозни
кам библиотечку, в которой было 100 
книг по разным вадам спорта. Большая 
помощь шефов способствовала улучше
нию работы секций. В 1951 году кол
лектив физкультуры успешно справил
ся с подготовкой значкистов ГТО. 22 
человека сдали нормы ГТО I ступени, 
3 — ГТО II ступени и 20 — БГТО. 
Пять физкультурников защитили спор
тивные разряды.

Появились и свои чемпионы. Сейчас 
всему квяхозу известии имена Леонида

рота — в бюджет республики посту
пит 35 миллиардов рублей.

Переходя к расходной части бюдже
та, тов. Фадеев говорит, что почти 90 
процентов всех средств будет направ
лено на развитие народного хозяйства и 
на удовлетворение социально-культур
ных потребностей населения. Большая 
часть средств ассигнуется на капиталь
ное строительство, на строительство и 
расширение коммунальных предприя
тий, городского транспорта, благоуст
ройство городов, а также на дальней
шее развитие сельского и лесного хо
зяйства.

Ежегодно Советское государство рас
ходует огромные средства на культур
ное строительство. По бюджету 1952 
года ассигнования на народное про
свещение определены в сумме 22.089,1 
миллиона рублей. В республике бу
дет открыто 5 тысяч новых сельских 
клубов, 3,5 тысячи библиотек, уве
личится государственная сеть кино
театров.

— Народы Российской Советской Фе
деративной Социалистической Республи
ки, — говорит в заключение доклад
чик,—вместе со всеми народами могу
чего Советского Союза, теспо сплочен
ные вокруг коммунистической павтии, 
Советского правительства, вокруг род
ного отца и учителя товарища Сталина, 
добьются новых побед в строительстве 
коммунизма!

Эти слова присутствующие встречают 
бурными, продолжительными аплодис
ментами.

Слово для содоклада предоставляется 
Председателю Бюджетной комиссии Вер
ховного Совета РСФСР депутату С. П. 
Афанасьеву. Он говорит о том, что про
мышленные предприятия имеют воз
можности добиться дальнейшего сниже
ния себестоимости и увеличения накоп
лений, и указывает на другие выяв
ленные источники. Это позволит увели
чить доходы бюджета на 83,7 миллиона 
рублей, а расходы—па 218 тысяч руб
лен. Депутат Афанасьев предлагает ут
вердить Государственный бюджет РСФСГ 
на 1952 год, увеличив доходы над рас
ходами на 88,5 миллиона рублей.

На этом заседание Верховного Совета 
РСФСР объявляется закрытым

(ТАСС).

Патрушева, Михаила Патрушева, Павла 
Паршина и других лучших спортсме
нов — производственников колхоза.

К спортивной славе физкультурники 
всегда стремятся прибавить и трудовую 
славу. По инициативе коллектива физ
культуры все члены общества «Колхоз
ник» выходили на субботники по сило
сованию кормов, на вывозку зерна, на 
благоустройство своего села. Заведую
щий молочно-товарной фермой спортсмен 
Виктор Патрушев много труда вложил 
в развитие животноводства в колхозе. 
Его ферма уже перевыполнила трехлет- 
пий план развития животноводстваЭДо- 
ярка колхоза физкультурница Ильи
ных надоила в среднем по 2351 лит
ру молока от каждой коровы. 
Спортсмен садовод Геннадий Патру
шев выполнил план по посадке плодо
во-ягодных деревьев на 120 процентов.

Физкультурники активно участвуют 
я в политической жизни колхоза. Они 
работают агитаторами, выпускают «мол
нии» на полевых станах.

Правление колхоза и комсомольская 
организация сейчас стремятся организо
вать работу общества так, чтобы спор
том занимались все юноши и девушки 
артел» Недавно обсудив свои возможно
сти ио дальнейшему развитию физкуль
туры и спорта, коллектив физкультуры 
вызвал на социалистическое соревнова
ние физкультурников колхоза «Завет 
Ильича». Сельские спортсмены колхоза 
им. Я. М. Свердлова видят перед собой 
ясную цель: сделать свой коллектив пе
редовым не только в районе, но и в об
ласти. Постоянная помощь коллективу 
физкультуры со стороны колхоза и ком
сомольской организации—лучшая га
рантия того, что физкультурники спра
вятся с поставленной задачей.

В ПАРШИН, 
председатель областного совета 

ДСО «Колхозник».



XI СЪЕЗД РКП (б)
Тридцать лет нала®, 27 марта 1922 

года, в Москве кратким вступительным 
«ловом В. И. Ленина открылся XI съезд 
партии.

XI съезд РКЛ(б) собрался в один из 
самых ответственных периодов истории 
большевистской партии и советского 
государства. За год перед этим на своем 
десятом съезде партия приняла истори
ческое решение о переходе от продраз
верстки к продналогу, о переходе к но
вом экономической политике.

Этот коренной поворот происходил 
в условиях жестокой внутрипартийной 
борьбы. «Левые крикуны» «доказыва
ли», что нэп есть отказ от завоеваний 
Октября, а прямые капитулянты вроде 
Троцкого, Бухарина, Зиновьева и дру
гих, наоборот, не веря в возможность 
победы социализма, требовали уступок 
частному капиталу, рассматривая нэп 
только как отступление. Они вели ли
нию на восстановление капитализма.

Переход к нэпу значительно укре
пил союз рабочих и крестьян. После 
отмены продразверстки крестьяне-се
редняки стали помогать советской вла
сти бороться с кулацкими бандами, 
сельское хозяйство и промышленность 
добились первых успехов.

Год, пройденный на основе нэпа, был 
подытожен на XI съезде партии в поли
тическом отчете ЦК, с которым выступил 
В. И. Ленин. Говоря о нэпе, Владимир 
Ильич еще раз со всей глубиной под
черкнул, что необходимо проникнуться 
всей партии сознанием задач нэпа. 
«...Задача нэпа, основная, решающая, 
все остальное себе подчиняющая,—это 
установление смычки между той новой 
экономикой, которую мы начали стро
ить... и крестьянской экономикой, кото
рой живут миллионы и миллионы кре
стьян». Великин вождь указывал, что 
необходимо сомкнуться с крестьянской 
массой и начать вместе с ней двигать
ся вперед — пусть неизмеримо мед
леннее, чем мечтали раньше, но зато 
двигаться верно. «Тогда и ускорение 
этого движения в свое время наступит 
такое, о котором мы сейчас и мечтать 
не можем». Так пророчески говорил 
Владимир Ильич.

Ленин подчеркнул, что нэп означает 
отчаянную борьбу социализма с капи
талистическими элементами, борьбу не 
иа жизнь, а на смерть. Соревнование с 
капитализмом в экономике — это есть 
острейшая форма классовой борьбы на 
новом этапе, которая ставит вопрос: 
«кто кого?». Для того, чтобы победить 
в этой борьбе, нужно обеспечить смыч
ку между рабочим классом и крестьян
ством, для этого необходимо научиться 
хозяйничать, научиться торговать. 
Владимир Ильич, подвергнув беспощад
ной критике наше неумение хозяйни
чать, призвал партию глубоко осо
знать, что от умения коммунистов хо
зяйничать, торговать зависит само су
ществование советской власти.

В то время торговля являлась имен
но тем главным звеном, уцепившись за 
которое можно было вытянуть всю цепь. 
Без хорошо организованной торговли, 
без -товарооборота между городом и де
ревней нельзя было укрепить экономи
ческий союз рабочих и крестьян, нель
зя было поднять сельское хозяйство, 
вывести из разрухи промышленность.

Ленин разоблачил оппортунистиче
ские взгляды троцкистов и бухарин-

К 30-ЛЕТИЮ 
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цев, пытавшихся утверждать, что пар
тия, вводя нэп, насаждает тем самым 
обычный госкапитализм в буржуазном 
понимании этого термина, «...государст
венный капитализм в таком виде, ка- 
какой мы имеем у себя, — говорил 
Ильич, — ни в какой теории, ни в 
какой литературе не разбирается по 
той простой причине, что вес обычные 
понятия, связанные с этими словами, 
приурочены к буржуазной власти в ка
питалистическом обществе». Ленин под
черкнул, что советское государство об
ладает достаточной экономической ба
зой и политической властью, чтобы не 
допустить таких капиталистических 
отношений, которые бы подрывали со
циалистическую экономику.

Подводя итог истекшему году, Ленин 
заявил: «Мы год отступали. Мы долж
ны теперь сказать от имени партии:— 
Достаточно! Та цель, которая отступле
нием преследовалась, достигнута.;. Те
перь цель выдвигается другая — пере
группировка сил».

Владимир Ильич заострил внимание 
партии на необходимости правильной 
расстановки ее сил, призвал коммуни
стов к бдительности, поставил перед 
партийными кадрами задачу: овладеть 
культурой и техникой, научиться уп
равлять всеми звеньями государства. 
Ленин высмеял людей, зараженных ком- 
чванством, не намеренных учиться у 
буржуазных специалистов, подверг рез
кой критике факты, когда отдельные 
советские работники, как, например, 
троцкист Пятаков, ограничивались в ра
боте голым администрированием, «...мы 
можем управлять только тогда, — го
ворил Владимир Ильич, — когда пра
вильно выражаем то, что народ сознает. 
Без этого коммунистическая партия не 
будет вести пролетариата, а пролетари
ат не будет вести за собою масс, и вся 
машина развалится».

С организационным отчетом ЦК вы
ступил на съезде В. М. Молотов, от
метивший, что положительным итогом 
всей громадной работы ЦК явилась поч
ти полная ликвидация группировок и 
фракций, имевшихся в период X съез
да партии.

Все указания В. И. Ленина, данные 
в его докладе, легли в основу принятой 
съездом резолюции по Отчету ЦК. Съезд 
одобрил политическую и организацион
ную линию ЦК и констатировал, чтю 
«всей суммой проведенных и намечен
ных за последний год мер исчерпывают
ся признанные партией необходимыми 
уступки частнохозяйственному капита
лизму, признает в этом смысле от
ступление законченным и считает оче
редной задачей перегруппировку пар
тийных сил, с целью обеспечить пол
ностью практическое проведение в 
жизнь принятой партией политики».

Съезд значительное внимание уделил 
вопросам партийно-организационной ра
боты. Были обсуждены — отчет ЦКК, 
об итогах чистки партии и укреплении 
ее рядов. В связи с новыми задачами 
партии в новой обстановке съезд обсу
дил также вопросы о работе комсомола, 
о печати и пропаганде.

При обсуждении отчета ЦКК съезд 

детально рассмотрел вопрос о выступле
нии фракционной группки, так назы
ваемой «рабочей оппозиции», пользо
вавшейся скрытой поддержкой Троцко
го, Каменева,. Зиновьева и других вра
гов партии. Съезд заклеймил дезорга
низаторскую деятельность этой группки 
и поручил ЦК в случае антипартийного 
поведения членов этой группки ис
ключать их из рядов партии. Впослед
ствии члены группы «рабочей оппози
ции» примкнули к контрреволюцион
ному троцкистскому блоку.

Съезд заслушал также доклад то®. 
Шкирятова об итогах чистки партии и 
укреплении ее рядов. В результате 
чистки партийных рядов от чуждых и 
вредных элементов партия более окреп
ла, улучшился ее социальный состав. 
Как еще ранее предложил В. 0. Ленин, 
съезд принял новые условия для прие
ма в партию с тем, чтобы затруднить 
доступ в партию не чисто пролетарским 
элементам.

Съезд много внимания уделил вопро
су о профсоюзах, о их роли в новой 
обстановке, в условиях новой экономи
ческой политики. Профсоюзы, указыва
лось в резолюции съезда, должны быть 
«ближайшим непременным сотрудником 
госвластп, которою руководит во всей 
ее политической и хозяйственной рабо
те сознательный авангард рабочего клас
са — компартия. Будучи школой ком
мунизма вообще, профсоюзы должны 
быть, в частности, школой управления 
социалистической промышленностью (а 
затем постепенно земледелием) для 
всей массы рабочих, а затем и для всех 
трудящихся».

Во требованию группы делегатов 
съезд обсудил вопрос о Красной Армии. 
Это требование группы делегатов было 
продиктовано тревогой за Красную Ар
мию, в которой Троцкий и его сторонни
ки вели разлагающую работу. Вопрос о 
Красной Армии был обсужден на сове
щании военных работников — участни
ков съезда. Совещание внесло на ут-’ 
верждение съезда резолюцию, которая 
и была им принята. В этой резолюции 
были намечены пути для повышения 
боеспособности Красной Армии.

Доклад В. И. Ленина, решения XI 
съезда вооружили партию, советский 
народ четкой и ясной программой строи
тельства социалистической экономики 
на основе новой экономической полити
ки, на основе всемерного упрочения 
союза рабочих и крестьян.

Съезд избрал руководящие органы 
партии. 3 апреля состоялся пленум 
вновь избранного ЦК. По предложению 
В И. Ленина генеральным секретарем 
ЦК был избран верный ученик и сорат
ник Ильича — товарищ Сталин. С тех 
пор товарищ Сталин бессменно рабо
тает на этом посту,

XI съезд партии — последний съезд, 
на котором выступал В. И. Ленин. 
Осенью 1922 года Владимир Ильич тя
жело заболел. Уже будучи больным, 
Ленин в своих статьях наметил пути 
построения социализма в стране. Ленин
ские указания дальше развил и претво
рил в жизнь великий продолжатель 
бессмертного дела Ленина товарищ 
Сталин, под чьим водительством совет
ский народ построил социализм и сей
час уверенно идет к коммунизму.

И. ПАВЛОВ.

За активное рас- г 
иространение и Г 
внедрение комилек- ? 
са стахановских до- к 
стижений несколько I 
комсомольцев завэ,- Г 
да «Пневмострой- ) 
машина» награжде- I 
ны Почетными гра- [ 
мотами ЦК ВЛКСМ. ?
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'ПИСЬМА ИЗ ОДНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Все девушки и юноши будут 
в комсомоле

ИСПОЛНЯЯ НАКАЗ
ЧЛЕНОВ ВЛКСМ
На отчетно-выборном комсомольском 

собрании, которое проводило в ноябре 
минувшего года, комитет резко критико
вали за слабое руководство роста,м ря
дов ВЛКСМ. За год было принято все
го лишь 56 человек. Собрание отметило, 
что совершенно не пополнялись новыми 
членами комсомольские организации от
дела рабочего снабжения и жилищно- 
коммунального отдела.

Новый состав комитета, учитывая за
мечания комсомольцев, усилил полити
ко-воспитательную и культурно-массо
вую работу среди молодых рабочих. 
Теперь каждый активист занимается 
подготовкой юношей и девушек, в ком
сомол. Результаты не замедлили ска
заться — за два месяца этого года на
ша организация выросла на 45 человек.

Мы поставили сейчас перед всеми 
активистами и комсомольцами задачу— 
вовлечь в комсомол в ближайшие два- 
три месяца всю молодежь, работающую 
на нашем предприятии.

А. МОИСЕЕВА, 
член комитета ВЛКСМ.

ПЕРЕДОВЫЕ РАБОЧИЕ
ВЛИВАЮТСЯ В НАШИ РЯДЫ
Сразу же после отчетно-выборного со

брания бюро ВЛКСМ нашего цеха ре
шило уделить основное> внимание росту 
комсомольской организации. Ведь чем 
больше в ней будет членов, тем инте
реснее можно организовать работу, а 
значит и усилить влияние на молодежь.

Начали с того, что каждому члену 
бюро, каждому комсомольцу поручили 
подготовить к приему молодого рабоче

По предложению делегатов
На одном из заседаний бюро мы об

суждали критические замечания, сде
ланные делегатами XXVI Туринской 
районной комсомольской конференции. 
Когда мы подробно разобрали каждое 
замечание, каждый оэрет комсомольцев, 
то легко смогли определить наиболее 
слабые участки своей работы.

Делегаты резко критиковали райком 
за плохую организацию учебы актива. 
Здесь же комсомольцы предложили но
вому составу райкома наладить учебу 
актива практике комсомольской рабо
ты, регулярно проводить семинары с 
секретарями и членами комитетов, 
устраивать совещания по обмену опы
том.

С этого мы и начали выполнять на
казы делегатов конференции. Во-пер
вых, разработали перспективный план 
учебы секретарей комсомольских орга
низаций колхозов, промышленности и 
транспорта, учреждений, школ. Соста
вили также план учебы группоргов 
колхозных и промышленных комсомоль
ских организаций.

В планы учебы входят семинары и 
совещания по обмену опытом. За про
ведение каждого мероприятия назначе
ны ответственные. Они помогают бюро 
райкэ.ма добиваться строгого выполне
ния плана. Некоторые мероприятия, 
запланированные • бюро, райком уже 
провел.

Так. в январе состоялся однодневный 
семинар секретарей комсомольских ор
ганизаций промышленности и транснюр- 
та. С собравшимися мы провели беседы 
по темам: «Как составить план работы 
комсомольской организации», «Комсо
мольский активист — вожак молодежи» 
и другие. На совещании по обмену

КНИЖНАЯ ПОЛКА

Что читать по пропаганде книги
Постановление четвертого пленума ЦК 

ВЛКСМ «О состоянии и мерах улучше
ния культурно-массовой работы комсо
мольских организаций среди молоде
жи. — О работе Переяслав-Хмельниц- 
кого райкома ЛКСМ Украины»—23—25 
августа 1950 г. Из-во «Молодая гвар
дия», 1950, 32 стр.

Твоя библиотека (задачи комсомоль
ских организаций по пропаганде книги). 
Передовая статья газеты «Комсомоль
ская правда», 1951, 21 июля.

Пропаганда книги среди* молодежи 
(сборник материалов в помощь работни
кам культпросветучреждений и комсо
мольским работникам). Москва, 1949, 
80 стр.

Пропаганда книг среди школьников 
(сборник методических материалов к «Не. 

го. Провели затем беседы о комсомоле, 
об Уставе ВЛК6М.

Приняли уже в члены ВЛКСМ девять 
человек. В этом месяце подготовили к 
вступлению еще двух молодых стаханов
цев. Скоро в нашем цехе все молодые 
рабочие станут комсомольцами.

А. ОВЧИНКИНА, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

химического цеха

ПОЧЕМУ НЕ БЫЛО РОСТА
К концу 1951 года в нашем цехе был« 

25 молодых рабочих, не состоящих в 
комсомоле. Шесть из них уЖе вступили 
в нашу организацию. Этэ, лучшие моло
дые производственники.

Конечно, рост еще незначительный, и 
впереди предстоит много дел, чтобы сде
лать цех комсомольским. Прежде всего, 
мы думаем устранить недостатки, кото
рые имеются в работе организации. Мы 
мало устраивали бесед о задачах ком
сомола, редко проводили открытые -ком
сомольские собрания, не настойчиво 
привлекали своих товарищей к общест
венной жизни.

Исправить такое положение быстро 
можно лишь общими усилиями. Поэтому 
мы дали каждому комсомольцу конкрет
ное задание по подготовке молодых ра
бочих в члены ВЛКСМ и установили 
строгий контроль за исполнением этих 
поручений. Товарищи охотно взялись за 
почетное дело, стремясь до конца вы
полнить постановление II пленума ЦК 
ВЛКСМ.

Л. КОЗЛОВА, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

цеха топливоподачи.
г. Каменск-Уральский, 
Красногорская ТЭЦ.

опытом, которое было после семинара, 
активисты рассказали о том, как они 
распределяют среди комсомольцев по
ручения и как организуют работу кон
трольных постов.

На следующем семинаре обсуждались 
другие вопросы. Например, «Комитет— 
орган коллективного руководства». На 
нем активисты обменялись опытом ра
боты по практике подготовки и прове
дения комсомольских собраний и по ру
ководству социалистическим соревнова
нием молодежи.

Ц секретарями колхозных комсомоль
ских организаций мы проводим двух
дневные семинары — один раз в два ме
сяца. Проходят они так: в первый день 
секретари слушают доклады о практи
ке комсомольской работы, а во вто
рой — делятся мнениями по различным 
вопросам своей деятельности.

Чтобы семинары приносили больше 
пользы, чтобы их участники могли за
ранее обдумать свои выступления, рай
ком рассылает план семинара за 10— 
12 дней до его проведения и рекомен
дует секретарям подготовить выступле
ния по обсуждаемому вопросу. Это по
могает не только глубоко вскрывать не
достатки в работе, но и сразу же нахо
дить пути их устранения.

Так мы начали выполнять наказы 
комсомольцев. Кроме организации уче
бы актива, усилили контроль за поли
тическим просвещением молодежи, ста
ли оказывать практическую помощь ак
тиву на местах. Ведь за это тоже кри
тиковали райком на конференции.

А. СВЯЖИН, 
заведующий отделом кадров 

и оргработы Туринского 
райкома ВЛКСМ.

деле детской книги»), Москва—Ленин« 
град. Детиздат, 1951, 116 стр.

Пропаганда естественно-научных зна
ний в клубе. Библиотечка сельского 
хозяйства. Москва, Госкультпросзетиз- 
дат, 1951, 128 стр.

Вострышев И. В. Как пользоваться 
художественной литературой в пропа
гандистской работе. Библиотечка комсо
мольского пропагандиста, Москва, «Мо
лодая гвардия», 1951, 64 стр.

Ганжа А. Шире использовать художе
ственную литературу в учебе (работа 
комсомольских организаций по пропа
ганде книги). Журнал «Пропагандист и 
агитатор». 1951, № 22, стр. 41—43).

3. БОЯРШИНОВА, 
библиограф.



НАВСТРЕЧУ 
ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

Верные 
помощники

В ctльхозартели имени Молотова, 
Льппминского района, идет напряжен
ная подготовка к весенне-полевым ра
ботам. Большую помощь колхозу ока
зывает комсомольская организация. 
Комитет ВЛКСМ провел уже несколько 
кюмсомолвеко-молэдежных воскресников. 
Силами молодежи на колхозные поля 
вывезено 800 возов навоза.

В артели заканчивается ремонт сель- 
хозинвентаря, починкой которого уме
ло руководит комсомолец А. Машаров. 
Комсомольцы помогают также готовить 
к севу лошадей, настойчиво борются 
за их хорошую упитанность. Пример в 
уходе за конями показывают В. Безбо
родов и В. Глотов.

В деревнях Чернышеве и Кочевка 
активно действуют комсомольские кон
трольные посты. Возглавляют их члены 
ВЛКСМ Валентина Иванова. Екатерина 
Пустовалова и Валентина Попова. Чле
ны постов следят за расходованием 
кормов на фермах, за подготовкой срез
ков картофеля для весенних посадок.

Многие юноши и девушки участвуют 
также в оборудовании полевых вагон
чиков для механизаторов.

К выезду в поле колхозный коллек
тив художественной самодеятельности 
готовит новую программу.

Д КЛЕЩЕВ.

Забота 
механизаторов

Колхоз имени Сталина, Камышлов- 
ciwro района, расположен недалеко от 
Скатинскои МТС. Артель отставала от 
соседних колхозов в подготовке к севу. 
Ло инициативе членов комитета Софьи 
Коровиной и Клары Баталовой комсо
мольцы станции решили помочь кол
хозу.

Комитет ВЛКСМ провел открытое 
комсомольское собрание. На нем юноши 
и девушки постановили вывезти на 
поля колхоза в свободное от основной 
работы время 1000 возов местных 
удобрении, просортировать 150 цент
неров зерна и собрать тонну золы.

Это обязательство молодые механи
заторы выполняют с честью. В выход
ные дни они возят навоз на семенные 
участки, а по вечерам три раза в не
делю при электрическом освещении 
сортируют зерно. Очищено от сорняков 
уже 180 центнеров семян, на колхоз
ные поля вывезено 450 возов навоза. 
Пример молодежи показывают комсо
мольцы Софья Коровина, Анатолий 
Вуртов, Клара Баталова и другие.

Сбор золы для сельхозартели за
кончен. В этом мероприятии активно 
участвовали также пионеры и школь
ники, некоторые из них сдали в поле
водческие бригады по 50—60 кило
граммов золы.

____ Н. ДЕМИДОВ.

В овощеводческом 
звене

В овощеводческой бригаде тов. Ба
таловой колхоза «Большевик», Красно- 
уфимского района, создано комсомоль
ское звено из 9 человек. В нынешнем 
году звену предстоит засадить два гек
тара ранней капустой, один — помидо
рами, пять — картофелем и три — 
семенным турнепсом.

Комсомольцы уже подготовились к 
весенним посадкам. Они очистили в 
парниках старые рамы и заготовили 
новые, припасли парниковые маты. 
Звено полностью обеспечено семенами 
картофеля, турнепса и других куль
ту р.

Еще осенью весь закрепленный за 
звеном огород вспахан под зябь. Сейчас 
молодые овощеводы возят на него на
воз, собирают золу и птичий помет. 
Вывеэеи.э уже около 6000 возов наво
за, собрано 40 центнеров золы и 30— 
птичьего помета. Приобретены также 
минеральные удобрения.

Все члены звена аккуратно посе
щают занятия агротехнического круж
ка, а один из них послан на десяти
дневные районные курсы овощеводов.

Звено обязалось вырастить в нынеш
нем году высокий урожай овощей.

А. ШОНОХОВ.

Смотр Оетского творчества К „Неделе детской книги**

„На разъезде Сосняки“

На городской выставке детского 
технического и изобразительного твор
чества в Свердловском Дворце пионе
ров представлены работы юных техни
ков, членов кружков рукоделия, рисо
вания и «Умелые руки». Интересны 
работы кружковцев Дворца: модель 
шагающего экскаватора марки 
ЭШ-14/65. выполненная Н. Блиновым, 
Г. Суворовым, Е. Князьковым и дру
гими по чертежам Уралмашзавода в 
масштабе 1:50; мультивибратор, элек
тротехническое резонансное реле.

Радиокружок станции юных техни
ков Кировского района подготовил к 

1 выставке электропроигрыватель с уси
лителем низкой частоты, звуковой Ге
нератор для азбуки Морзе, осцилло
граф. Учащиеся школы № 27 Влади
мир Бачурин, Борис Юдович, Евгений 
Нечаев смонтировали два усилителя 
низкой частоты мощностью 12 и 25 
ватт, Виталий Левин изготовил при
емник прямого усиления.

Юные судостроители этой станции 
прислали на выставку модели линкора 
с электромоторчиком, эскадренного 
миноносца, грузового парохода с паро
вым двигателем, парусной яхты и па
русного шлюпа «Восток».

Посетители выставки подолгу оста
навливаются перед экспонатами сле
сарно-механического кружка: дейст
вующими моделями электротрактора, 
реактивного самолета и паровой тур
бины с качающимся цилиндром.

По следам неопубликованных писем

В начале февраля в редакцию по
ступило письмо, из Бисертского района, 
сообщающее о том, что в деревне Кон- 
туговка, Талицкого ^5зда, по неизвест
ным причинам была закрыта изба-чи
тальня. Среди населения не проводилось 
никакой культурно-массовой работы.

Письмо было направлено в исполком 
Бисертского районного. Совета депутатов 
трудящихся. Исполняющий обязанности 
председателя тов. Путков сообщил ре

Кормушка
Есть вещи, э, которых невозможно го

ворить спокойно. Они возмущают каж
дого честного труженика, вызывая же
лание немедленно пресечь эти безобра
зия.

Именно так и реагировал на письмо 
свэ.ей дочери Н. Д. Осинцев, директор 
Ирбитской фельдшерской школы. В 
своем письме студентка Свердловского 
института иностранных языков подробно 
описывала родным условия, в которых 
приходится жить ей и ее трем однокурс
ницам на квартире по ул. Союзная, 49-а, 
у неких Лебедевых.

«...Теперь, после каникул, — пишет 
девушка,—погода стоит ужасная: очень 
сильный ветер. И у нас в хибаре холо
дина такая, чтэ в комфортабельных 
трамваях куда теплее»...

Это сравнение наиболее ярко отра
жает обстановку, в которую попа
ли четыре первокурсницы французск и 
факультета. Чтобы понять все это, пр 
дется сделать небольшое отступление.

Летом прошлого года обладатели 
большого добротного дома по ул. Союз
ная, 49-а. Лебедевы за бесценок прио
брели флигель, который стоял у них вэ, 
дворе. Это убогое помещение нельзя 
даже называть словом «флигель». Вер
нее всего, к нему подойдет определение, 
которое дано в письме студентки, — это 
именно «хибара», маленький полуразру-

Из школ Октябрьского района наи
более ценные работы представили 
учащиеся школы № 40 и Дома пионе
ров. Заслуживает внимания модель до. 
менного цеха, изготовленная В Стар
ковым, прибор для демонстрации 
третьего закона Ньютона, построен
ный Ю. Киреевым, и модель ветро
электрической станции, сделанная 
В. Гвоздыревым.

Учащийся школы № 17 Владимир 
Плохих построил к выставке всеволно
вой радиоприемник типа РЛ-1, а уча
щиеся школы' № 1 смонтировали мо
дель электростанции.

Из работ Орджоникидзевской стан
ции юных техников лучшими являют
ся приемник сигналов звукового со
провождения для телевизора и глис
сер.

Один из залов выставки занят рабо
тами по рисованию. Гораздо богаче, 
чем в прошлом году, представлены 
работы по рукоделию. Бросается в 
глаза надпись, окруженная вышивкой. 
«Сталин — это мир».

М. СИЛАНТЬЕВ. 
* * *

Среди многочисленных экспонатов 
выставки привлекает внимание дей
ствующая модель электротрактора.

НА СНИМКЕ: один из авторов мо
дели ученик 6 класса ' школы № 27 
Борис Демин объясняет устройство 
трактора.

Снимок И. Пашкевича.

дакции, что в деревне Контуговка изба- 
читальня открыта вновь. Произведен не
обходимый ремонт помещения, организо
вана библиотека-передвижка, за счет 
средств отдела культпросветработы при
обретены шашки, домино и другие на
стольные игры.

В деревне организуется художествен
ная самодеятельность. С этой целью ту
да командированы работники районного 
Дома культуры.

шенный домишко, 
состоящий из кухни 
и небольшой ком
натки. Пэ,чти треть

всего помещения занимает печь.
Недолго думали предприимчивые х-о,- 

зяева, как оправдать затраченные день
ги. Побелив комнатку, они твердо реши
ли пустить в домишко квартирантов. Но 
так как ни одна семья не соглашалась 
снимать подобную квартиру за цену, 
которую потребовали хозяева, Лебедевы 
решили «пустить студентов». Решено и 
сделано. Заключить договор с админи
страцией института иностранных языков 
не представляло большого труда.

И вот в сентябре сюда переехали че
тыре девушки. По договору домовла
дельцы должны были провести в Дом 
радио, оборудовать электроплитку, соз
дать все необходимые условия быта. Ин
ститут обязывался ежемесячно платить 
за каждую студентку по 30 рублей.

Кажется, все было ясно. Но на деле 
оказалось, не так. Первый же разговор 
между хозяевами и «квартирантами» 
был приблизительно такой.

— За 30 рублей мы вас не пустим, — 
безаппеляционно заявили они.

— А договор? — изумились студентки.
— Догозор договором, а каждая из 

вас еше должна доплачивать по 70 руб
лей, да на дрова дать по 50 рублей.

Прошел месяц, два, три... Лебедевы 
аккуратно собирали плату за квартиру, 
но ни одно из обещаний выполнять и 
не думали..

Художественная литература — гибкий 
и умный воспитатель подрастающего по
коления будущих строителей коммуниз
ма, незаменимый помощник шко;1ы и 
родителей. Если положительный герой 
детской литературы изображен правди
во, юный читатель всегда старается под
ражать ему, взять с него пример. По
этому появление каждой хорошей дет
ской книжки — важное событие.

В нашей области все чаще выходят 
детские книжки молодой свердлов
ской поэтессы Е. Долиновой. Третья 
книжка для детей — поэма «На разъез
де Сосняки» — новый шаг вперед в 
творчестве молодой писательницы. 
Е. Долинова очень хорошо знакома с 
работой железнодорожного транспорта. 
Это, несомненно, помогло автору соз
дать обаятельную поэтическую повесть о 
простом советском мальчике Диме, ко
торый живет на далеком разъезде Сос
няки, на таком небольшом разъезде, где 
и пэезда не останавливаются...

■Сюжет поэмы прост.
Хорошо живется Диме на родном 

разъезде, но есть одна мечта у мальчи
ка: ему хочется, чтобы на разъезде 
останавливались поезда, связывающие 
Диму с чудесной жизнью всей Родины. 
И вот мечты Димы сбываются. Разъезд 
превращается в огромную стройку. И 
поэма заканчивается полными лиризма, 
радостными словами мальчугана.

«Чтоб ребята услыхали,
Я на всю гайгу кричал:
К нам завозят материалы-ы!
Поезд пять минуг стоял!».

Тема великих строек, тема мира крас
ной питью проходит через всю поэму. И 
в этом удача поэтессы. Автор естест
венно и просто показывает, как широкий 
круг интересов взрослых людей входит 
в детский мир, как прекрасная дей
ствительность нашей страны отражается 
в сознании советских детей.

Автор не рисует нам великих строек 
коммунизма, он только рассказывает об 
обычных стройках в тайге, но так живо 
написана поэма, так правдив образ ее 
маленького героя, что, читая о событи
ях на разъезде Сосняки, невольно чув
ствуешь дыхание нашей большой Роди
ны, интересами которой живет весь на
род, интересами которой живет и маль
чик Дима.

Тема любви к Родине, тема строитель
ства перекликается в поэме с темой ге
роизма. Это очень важная тема в дет
ской литературе. Много раз использо
ванный писателями случай с лэ,пнувшим 
рельсом Е. Долинова сумела показать 
по-своему, интересно, сосредоточив все 
внимание на показе мыслей мальчика, 
на его поведении, а не на внешних опи
саниях.

Несомненной удачей автора нужно 
признать и создание образа мечтатель-

Несмотря на то, что печь занимает 
изрядное место, в комнате студенток 
холодно: ради экономии хозяева ста
раются топить пореже и поменьше.

Видя, что домишко дает им хорошую 
прибыль, Лебедевы решили поискать но
вые источники наживы «от студентов». 
Обуреваемые жаждой стяжательства, 
они становились все наглее.

Прежде всего Лебедевы уплотнили 
«квартирантов»: в дом к студенткам пере
ехала жить сначала бабка Павловна, а 
потом ее двадцатилетний сын Вячеслав, 
а по воскресеньям здесь стали собирать
ся дети всех родственников. Несмотря 
на неоднократные просьбы девушек сде
лать какую-нибудь дверь к их комнате, 
Лебедевы никак не могут решиться на 
такое «разорение».

Затем они перестали разрешать де
вушкам пользоваться предметами домаш. 
него обихода, вынудив их за высокую 
плату пользоваться услугами хозяев.

Но и это не удовлетворило ненасыт
ных скопидомов. В один из дней они 
объявили студенткам, что им вменяется 
в обязанность мыть пол на кухне, пи
лить дрова, обеспечивать- всех водой и 
многое другое.

Можно до бесконечности перечислять, 
на какие еше издевательства оказались 
способны Лебедевы, почувствовавшие 
зависимость студенток. Они стали позво
лять себе поступки, недопустимые в на
шей советской действительности. «Баб
ка и Славка» постоянно на нас кричат,— 
читаем мы в письме Надежды Осинце
вой, — уж как они только нас не вы
ставили, а если что скажешь, так го

нсго и живого мальчугана. Маленький' 
читатель сразу же узнает в нем своего’ 

’сверстника и проникается доверием К 
нему. Он верит каждому слову Димы, 
каждому его поступку. Дима любит по
фантазировать, но он правдив даже в 
мелочах. Об этом говорят первые же 
строки поэмы, в которых повествуется Ц 
том, как хорошо летом на разъезде, 
как интересно прыгать в глубь реки: 
«Прыгнешь — брызги вверх взлетят! 
Распугаешь головлят!». Но туг же 
мальчик признается: «Сам-то я еще не 
прыгал — мне ребята говорят».

Дима любит поиграть, порезвиться. 
Но мальчик вмиг взрослеет, когда ви
дит, что лопнувший рельс грозит кру
шением. Сын железнодорожного масте
ра хорошо понимает это.

Широк и круг интересов мальчика« 
Диме хочется расспросить о Москве про
езжего капитана, его интересует радио-; 
приемник, ремонтные работы. Он чувст
вует, как волнует взрослых вопрос мира 
во всем мире, и взволнованно, рассказы
вает об этом:

«Наша бабушка сказала:
Что им нужно? Все им мало!

(поджигателям войны — Л. С.) 
Постыдились бы людей!
И Воззванье подписала 
Крупной подписью своей... 
Я бы тоже подписался, 
Да сказали, рано мне».
К сожалению, образ Димы получился 

все же неполным. Мы не видим егб 
портретных черточек, не знаем, сколько 
ему лет. Не знаем его друзей.

Мало удался образ отца Димы. Он 
не запоминается, речь его кажется по
рой длинной и бесцветной.

Следует указать автору и на некото
рые неудачные места поэмы, языковые 
небрежности, неправильно построенные 
фразы. Вот пример:

«Вдруг геологи пришли, 
Уголь каменный нашли. 
Вскоре шахту стали строить, 
Все, что нужно, привезли».
Кто же начал строить, кто привез 

«все, что нужно»? Получается, что геоло
ги и уголь нашли, и шахту стали строить, 
и все, что нужно, привезли. Взрос
лые, конечно, в этом разберутся, но для 
детей так писать нельзя...

Встречаются и другие досадные мело
чи. Например, у автора написано: «Ма- 
шинист сюда домчится»... Конечно, дом
чится не машинист, а поезд. К тому же 
поезд в поэ.ме почему-то звенит. Встре
чаются и плохие рифмы: «удивляюсь— 
приближаясь», «голос—поезд», «услыха
ли — материалы» и т. п.

Нэ эти недостатки легко исправимы. 
Хочется пожелать Е. Долиновой даль
нейших успехов, более строгой работы 
над своими произведениями.

Л. СОРОКИН.

ворят: «Я вот тебе дам, так вылетишь 
отсюда...».

Пользуясь тем, что в городе тяжелое 
положение с квартирами, Лебедевы спе
кулируют этим. Купив непригодное для 
жилья помещение, они превратили его 
в свою кормушку. Получая ежемесячно 
по 400 рублей за небольшую холоднук! 
комнатку и не создавая элементарны’!! 
условий для жизни. Лебедевы всемерно! 
стараются выкачивать побольше при» 
были. Их не сдерживает даже то, что 
вся стоимость этого дома уже давно 
выплачена студентками.

Жадность настолько обуяла этих лю
дей, что они начали даже обманывать 
государство. Лебедевы скрыли от район
ных финансовых органов, что у них й 
доме живут четыре студентки, каждая 
из которых платит завышенную квар
тирную плату.

А ведь такие Лебедевы, к сожалению, 
есть еще. Некоторые домохозяева пре
вратили свои дома в своеобразные кор
мушки, какие-то частные доходные 
предприятия. И студенты сами нередко 
покрывают этих предпринимателей, по
могают им обманывать государство. Они 
скрывают от работников райфо истин
ную плату за квартиру, занижают ее по 
просьбе домовладельцев, испугавшись 
их угрозы о выселении.

Прав Н. Д. Осинцев, который возму
тился поведением Лебедевых и просил 
общественные организации Свердло.вска 
призвать к ответственности зарвавшихся 
домохозяев. Серьезно стоит подумать о 
них и финансовым органам.

Г. ИСАКОВА!



ЗА РУБЕЖОМ

Накануне Международного 
экономического совещания

Международное экономическое сове
щание, открытие которого состоится 3 
апреля в Москве, продолжает оставать
ся в центре внимания мировой обще
ственности. Этому совещанию пред.пе- 
ствовала огромная подготовительная 
работа, проведенная инициативным ко
митетом, созданным в Копенгагене 28 
октября 1951 года. В комитете представ
лены видные ученые-экономисты, про
мышленники, финансисты, деятели 
внешнеторговых организаций и предста
вители профсоюзов 20 стран. Подгото
вительной комиссией инициативного ко. 
митета было разослано более 600 пи
сем-приглашений крупным промышлен
никам, торговцам, банкирам, профсоюз
ным кооперативным деятелям многих 
государств.

Главной целью Международного эко
номического совещания, как указывает 
генеральный секретарь инициативного 
комитета Шамбейрон, является найти 
способы установления нормального тор
гового обмена, ‘который содействовал 
бы налаживанию международного со
трудничества между различными стра
нами, а также помочь ООН в выполне
нии задачи развития международной 
торговли.

Зарубежная печать уделяет боль
шое внимание предстоящему Между-

аародному экономическому совещанию.
Болгарские газеты сообщают, что в 

Экономическом институте Болгарской 
академии наук состоялась научная сес
сия, посвященная А1еждународному 
экономическому совещанию. Ряд газет 
□публиковал список состава делегации, 
направляемой в Москву.

Из Парижа передают, что 22 марта 
проходило совещание членов француз
ской делегации на Международное эко
номическое совещание в Москве. Как со
общает агентство Франс Пресс, делега
ция выедет из Франции двумя группа, 
ми — 29 и 31 марта. Она будет со
стоять,, вероятно, из 28—30 членов, 
среди которых 19 промышленников, 
представляющих все районы Франции.

Западногерманская печать подчерки
вает, что немецкие экономические кру
ги придают особое значение Междуна
родному экономическому совещанию, так 
как Германия, имеющая сильно разви
тую промышленность, издавна вела ми
ровую торговлю со странами Востока и 
Юго-Востока. Газета «Гамбург фолькс- 
цейтунг» указывает, что немецкие 
представители в Москве будут иметь 
возможность провесит ответственную ра
боту на благо немецкого народа и спо
собствовать развитию международного 
экономического сотрудничества.

В Корейской Народно-Демократической Республике осуществляются меры 
по предотвращению эпидемических заболеваний. Уничтожаются крысы и насе
комые, являющ'иеся переносчиками бактерий. Жители городов и сел знакомятся 
с мерами, применяемыми в борьбе с бактериологическим оружием. Повсеместно 
проводятся дезинфекции и противоэпидемические прививки населению.

НА СНИМКЕ; медицинские работники делают противоэпидемические при
вивки школьникам в одном из сел провинции Северный Хамгсн.

(Фотохроника ТАСС).

ВСЕМИРНАЯ НЕДЕЛЯ 
МОЛОДЕЖИ В РУМЫНИИ

Члены Союза трудящейся молодежи 
Румынии, насчитывающего в своих ря
дах свыше миллиона человек, активно 
участвуют во Всемирной неделе моло
дежи.

Сотни тысяч молодых рабочих и ра
ботниц в эти дни посвящают свои тру
довые достижения великому делу мира. 
Лучшая производственная бригада 
членов Союза трудящейся молодежи 
бухарестского завода «Динамо», рабо
тающая в счет 1954 года, первой в ру
мынской столице удостоена звания ста
хановской бригады.

22 марта — второй день Всемирной 
недели молодежи — румынские моло
дые трудящиеся и школьники посвяти
ли посадке деревьев, благоустройству 
парков, скверов, стадионов и спортив
ных площадок.

ПРОТЕСТ ОРГАНИЗАЦИИ 
демократической 
МОЛОДЕЖИ КИПРА

По сообщению корреспондента агент
ства Телепресс, недавно организация 
демократической молодежи Кипра 
(«АОН») направила на имя греческого 
премьер-министра телеграмму с требо
ванием освободить студентов, аресто
ванных за участие в январском Митин
ге, посвященном борьбе за воссоедине
ние ‘Кипра с Грецией.

Организация демократической моло
дежи Кипра требует также всеобщей 
амнистии в Греции, прекращения терро
ра против демократов.

ТРЕБОВАНИЯ НЕМЕЦКОЙ 
МОЛОДЕЖИ

БЕРЛИН (ТАСС). Агентство АДН 
передает:

Секретариат Мюнхенской организации 
Союза свободной немецкой молодежи 
направил письмо депутатам бэ.ниского 
парламента, в котором призывает их 
всеми силами действовать в интересах 
мира и назначить представителей, ко
торые начнут переговоры с представи
телями Германской Демократической 
Республики о проведении свободных, тай
ных и демократических выборов в На
циональное собрание.

Далее в письме предлагается Аденау
эру прекратить с западными державами 
переговоры о служащем целям войны 
«общем договоре» и объявить недействи
тельными все свои обещания, данные 
западным державам.

«Действия федерального канцлера на
правлены против воли немецкого наро
да и его молодежи», — говорится в 
письме.

«Вы развязываете новую войну, кото
рая кончится уничтожением германской 
нации. Но немецкая молодежь хочет 
жить и работать в условиях миоа».

«БОЛЬНАЯ»
' Долго мы ждали на 
, отчетно-выборное собра
ние комсомолку 3. Смо- 
ленцеву. Думали: задер
живается. как-никак за- 

|ведуюшая детским сади- 
кэ,м. Может быть, дела 
срочные как раз в этот 
момент пришлось ре
шать.

Наконец, не вытерпе
ли, позвонили по теле
фону — решили побес-

, покоить. Но вместо го- 
, лоса Смоленцевой услы- 

1 шапп робкий, неуверен
ный голос работницы 5 детсада Борисовой.

— А... а она...она бо
леет.

I
 Решили, так сказать, 
посочувствовать боль
ной. Пришли к ней. 
Больная долго не хоте
ла открывать дверь, а 
когда открыла, то мы 
/дивились ее цветущему 
виду и еще больше... ее 
смеху.

— А я, — сквозь смех 
1 сказала она, — я все 

', равно не пойду на соб
рание.

Оказалось, что у нее 
интересная книга, от ко
торой ей трудно ото
рваться. Так и не дого
ворились мы с 3. Смо- 
ленцевой. Решили изви
ниться перед ней за бес
покойство через газету.

6 подписей.
Станция Кын.

На строительстве высотного здания МГУ
У строителей выездного здания Мо

сковского государственного университе
та па Ленинских горах горячие дни. На 
всех участках высотной стройки раз
вернулось предмайское социалистиче
ское соревнование за досрочную сдачу в 
эксплуатацию Дворца науки.

Большой актовый зал ’ университета 
здесь называют передним краем строй
ки. По-стахановски трудится коллектив, 
возглавляемый тов. Кэрочкиным, кото
рый ведер наружную и внутреннюю от
делку помещений. Здание актового за
ла венчает барельеф, отображающий 
дружбу народов СССР. Выполненный 
из светлого известняка, он рельефно 
выделяется на фоне 36-этажного здания— 
главного, корпуса Дворца науки. На 
входных порталах в актовый зал за
кончена установка двух бронзовых 
художественных гирлянд, которые вмон
тированы в плиты камня—лабрадорита. 
В вестибюле и других помещениях за
ла трудятся мраморщики, лепщики, ма
ляры, столяры-краснодеревцы. Шли
фуются высокие колонны, облицованные 
мрамором, устанавливаются лепные из
делия.

Окончательная отделка идет и в 
учебных, жилых помещениях. В боль
ших и просторных вестибюлях, в гости
ных производят художественную рос
пись потолков, стены жилых комнат 
оклеиваются линкрустом, а стены лабо
раторий облицодываюгся разноцветной

глазурованной плиткой. Во многих 
учебных помещениях началась подго
товка к монтажу технологического обо
рудования. Идут строительные работы 
в аудиториях и лабораториях, музеях и 
библиотеках, комнатах студентов и 
квартирах профессорско-преподаватель
ского состава.

Богатое убранство принимает Дворец 
науки. В одном из арочных переходов 
левого крыла главного корпуса уста
навливается художественное панно на 
тему э. борьбе советского народа за 
мир. Молодые рабочий и колхозница 
держат в руках шит, на котором начер
таны слова: «За мир во всем мире».

В дни предмайского соревнования ин. 
женеры и техники в содружестве со 
стахановцами разработали и примени
ли новую поточную технологию отделки 
зданий. Сейчас отделка помещений идет 
вертикально — сверку вниз. Строители, 
монтажники и отделочники последова
тельно идут друг за другом. Нозая тех
нология ускоряет отделку зданий, 
улучшает ее качество.

Архитектурное оформление придает 
Цвэрцу науки выразительные черты. 
Сейчас по всему фасаду здания идет 
монтаж обелисков и архитектурных де
талей. Бригада лучшего облицовщика 
в Москве Сергея Соломинцева устанав
ливает на 34-м этаже художественные 
панно, представляющие собой орнамен
тальные барельефы с двухфигурной

композицией посередине. В центре пан
но — огромный герб СССР, изготовлен
ный из нержавеющей стали.

Рядом с главным корпусом универси
тета выросли здания химического, фи
зического и биолого-почвенного факуль
тетов. Архитектурное и художественное 
оформление этих зданий посвящено 
творческому содружеству науки и про
изводства. Установленные первые ба
рельефы отображают тесную связь со
ветской науки с производством.

Напряженно трудятся строители я 
других объектов Дворца науки. Поточ
но-скоростным методом сооружают зда
ния института механики, астрономиче
ской обсерватории, метеорологической 
станции, гидрологического корпуса.

Коллектив строителей борется за то, 
чтобы к осени нынешнего года сдать в 
эксплуатацию новое здание университе
та, завершить работы по благоустрой
ству и озеленению территории. Сейчас 
готовят участки под массовые весенние 
посадки деревьев и кустарников, для 
устройства дорог. Нынешней зимой во
круг брызгального бассейна, расио- 
ложенного у главного корпуса, высаже
ны столетние дубы, привезенные из 
Подмосковья.

Недалек тот день, когда’ советская 
молодежь получит замечательный по
дарок Родины — многоэтажный Дворец 
науки. ' М. КРЮКОВ

(корр. ТАСС);

ЗАРИСОВКА С НАТУРЫ
В дни школьных каникул свердловский 

кинотеатр «Прогресс» работает только в 
вечернее время.

— Все клубы и театры сейчас обслуживают 
нас. А этот стоит себе взаперти.

ОБЕЩАТЕЛЬНАЯ» ЭНЕРГИЯ.
Зимой у нас на заво

де «Строммашина» не 
работала ни одна спор
тивная секция. Сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Помазан весь жар 
души растрачивал на то, 
что раздавал направо и 
налево обещания: будет 
каток! Создадим лыж
ную секцию! А мы слу
шали его обещания и 
попрежнему скучали.

Сейчас, перед летним 
спортивным сезоном, он 
снова дает обещания: 
будет футбольная коман.

да! Скоро начнется за
пись в секцию легкоат
летов!.. На самом деле 
о подготовке к летнему 
сезону комитет комсомо
ла еще и не думал.

Сколько можно бы 
сделать полезного, если 
бы собрать «обешатель- 
цую» энергию тов. По
мазана да направить ее 
по назначению!..

По письму молодых 
рабочих; ЧЕРНОВА, 
ТЕТЮЦКИХ, ЗАПЕ- 
ВАЛОВА, СОКОВА, 
ЛАХТИНА.

Соревнования школьных гимнастов РСФСР
В спортивном зале Свердловского 

окружного Дэма офицеров 26 марта 
начались республиканские личио-команд. 
ные соревнования по спортивной гимна
стике учащихся школ Министерства 
просвещения Российской Федерации. В 
сэревнованпях участвуют сборные коман. 
ды гимнастов-разрядников двадцати го
родов, областей и краев восточной зоны 
РСФСР. '

Ровно в 12 часов под звуки марша 
более 100 гимнастов вышли на парад, 
Спортсменов поздравила с началом со
ревнований заведующая городским отде- 
дрм народного образования Ольга 
Сергеевна Комова. Флаг соревнований 
подняли отличники учебы: десятикласс
ница омской женской шкалы № 21 гим
настка II разряда Зоя Мальшукова, 
восьмиклассник школы № II Ринат 
Валеев (Башкирская АССР) гим
наст Ш разряда, 13-летняя омская гим
настка перворазрядница Валя Серебря
кова.

В первый день выступили второраз
рядники и по обязательной программе— 
гимнасты первого разряда. Они состя
зались в умении точно, ловко, легко и 
красиво выполнять сложные комбинации 
гимнастических упражнений на различ
ных спортивных снарядах Успешна на
чала выступление свердловчанка Люда 
Екенина — ученица 8 класса школы

№ 2. Достойными соперницами сверд
ловчанки оказались хорошо подготов
ленные гимнастки: ученица перзэй ми
асской школы Ира Галкина и Валя 
Джура (Тюмень). Эти девушки уже по
сле выступления на первых снарядах 
стали лидерами первенства в группе 
второразрядниц. Валя Джура показала 
себя способной спортсменкой, в со
вершенстве овладевшей мастерством гим
наста. На перекладине она получила са
мую высокую оценку — 9,9 балла, на 
кольцах — 9,8, на брусьях — 9,6 балла 
и завоевала первое место с высоким ре
зультатом — 57,55 балла.

На вторэ.е место вышла Ира Галки
на, на третье — Люда Екенина.

В группе юношей-второразрядников 
победил В. Зосимов (Омск) — 54,4 бал
ла на втором месте — Г. Сахновский 
(Челябинск), на третьем — Б. Капустин 
(Кемеровская область).

Лучше всех выполнил обязательную 
программу первого разряда среди юно
шей свердловчанин В Шелин—43,8 бал
ла, среди девушек Л. Карандашова (Уд. 
муртская АССР).

Сегодня соревнуются третьеразрядни
ки и гимнасты первого разряда па 
произвольной программе.

Р. ЩЕРБАКОВ, 
судья первой категории 

по гимнастике.

НА ПРИЗ ГАЗЕТЫ «СЕВЕРНАЯ ЗВЕЗДА»
Массовыми спортивными состязаниями 

закончили зимний сезон физкультурники 
Неделя. Только в лыжном кроссе здесь 
участвовало 1670 человек. Нормы ГТО 
I ступени по лыжам сдали более 900 
спортсменов, а ГТО II и БГТО — 148. 
Больше ста лыжников выполнили раз
рядные нормы.

Крупным Спортивным событием — 
состязаниями на приз газеты «Северная

звезда» закрылся спортивный сезон. 
Первенство оспаривали коллективы 
«Искры», «Металлурга», «Динамо». 
Победы добились динамовцы. Они тре
тий год подряд завоевывают первенство, 
и нынче кубок переходит к динамовцам 
на постоянное хранение. На втором ме
сте лыжники «Искры».

ЛЕОНТЬЕВ.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Свердловск, улица имени Ленина, 49, 4-й этаж, 
отделов: комсомольской жизни, учащейся молодежи — Д1-79-80, пропаганды, 
писем и массовой работы — Д1-34-22. Газета выходит три раза в неделю:

ТЕЛЕФОНЫ: редактора — Д1-28-61, заместителя редактора — Д1-28-61, ответственного секретаря — Д1-44-02: 
рабочей молодежи, физкультурного — Д1-44-09, литературы и искусств, крестьянской молодежи — Д1-13-62» 
в воскресенье, среду и пятницу.

НС23059. Типография изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, ул. имени Ленина, №4». Заказ № 3125.’


